

# 会報 エコネットはんのう

編集・発行／はんのう市民環境会議

## 緑のカーテンに挑戦しませんか？

緑のカーテンとは、ツル性の植物で作る自然のカーテンのことです。夏の暑い日に、直射日光の遮断や葉の蒸散作用によって周辺の温度の上昇を抑えてくれます。

窓辺や壁に作れば、エアコンの使用を控えても涼しく過ごすことができるため、省エネ・電気代節約につながります。

### ニガウリ（ゴーヤ）の種を無料で配布します！

今年はニガウリの種を配布し、緑のカーテンを作っていただける方を募集します。はんのう市民環境会議の会員の方へは、「広報はんのう」でお知らせする4月4日からの一般配布に先立って配布します。身近なところから緑のカーテンを広めていきましょう。

配布期間：平成23年3月28日（月）～4月15日（金）の平日開庁時間

※なくなり次第終了となりますので、予めご了承ください。

※種を蒔く時期は、4月初旬から下旬が適しています。

配布対象：会員、市内に居住している方、市内に所在する事業所・団体

費用：無料

申込み：不要。直接はんのう市民環境会議事務局（環境緑水課）までお越しください。



通路を覆った緑のカーテン



ニガウリの実

# 11月～2月の活動報告

## 《自然環境部会》 2月13日（日） 自然観察会「冬の里山バードウォッチング」の巻

駿河台大学名誉教授の内田康夫先生に案内をお願いしました。今回はムササビが木の巣穴から顔を見せてくれたり、普段出会えることがない野鳥「ヤマシギ」を観察することができました。参加者は16名でした。



## 《地球環境部会》 森のようちえん 森づくり事業協力

12月4日（土） 冬のイベント part1

初冬の自然観察会と冬イチゴ狩りを行いました。

1月26日（水） 企画会議（美杉台ふれあい館）

2月16日（水） 園内整備

2月19日（土） 冬のイベント part2

きのこ菌の植え付けや自然観察を行いました。

## 《3部会合同会議》

11月25日、1月27日、2月24日（いずれも木曜日の午後7時から9時まで）

天覧山谷津の里づくりプロジェクト、ダンボールコンポスト、クリーンセンターの建て替えなどについて話し合いがありました。

## 《天覧山谷津の里づくりプロジェクト》

### 11月21日（日） 第5回 里山復活祭 谷津田の恵みを味わおう！

「天覧山谷津の里づくりプロジェクト」のイベントとして、第5回目となる里山復活祭「谷津田の恵みを味わおう！」を開催しました。

今回は58名の方にご参加いただき、谷津田周辺の広葉樹林の下刈り、田んぼの水路整備、レンゲソウの種まきなどを行いました。作業後は、駿河台大学アカペラサークルa c pの歌を聴きながら、9月に収穫したお米で作ったムカゴご飯とキノコ汁をいただきました。



中央公園での開会式



広葉樹林の下刈り



水路整備



レンゲソウの種まき



昼食を調理してくださった「てんたの会」と「西川木楽会」の皆さん



歌を聴きながら皆で昼食

## 1月23日（日）

前半は、田んぼの土を掘り起こしてあぜ道を作りました。後半は、田んぼの東側の広葉樹林で林床に茂ったヒサカキを伐採したり、しいたけのほだ木にするための丸太を切ったりました。参加者は19名でした。



あぜ道づくり



ほだ木づくり

2月27日（日）

丸太に穴を開け、しいたけ菌を打ちました。また、堆肥を作るため、林で落ち葉を集めました。参加者は16名でした。



しいたけの菌打ち



落ち葉かき

### 《エコライフ DAY2010（冬）》 12月19日（日）

事業所、小・中学生や教職員のご協力により8,152人の参加があり、二酸化炭素削減量は約5.4tでした。詳細は、別紙報告書をご覧ください。



キャンペーンキャラクター  
埼玉県のマスコット「コバトン」

#### 編集後記：

虫たちも春の準備に忙しい時期ですが、先日気象庁から今年の夏の長期予報が発表されました。これによりますと、今年も平年に比べて“暑い夏”的到来が予想されています。

そこで、今年は「緑のカーテン」で涼しい夏を体験していただけるよう、広く市民の皆様に「にがうり（ゴーヤ）」の種をお配りいたします。すでに会員の皆さんには、色んな「緑のカーテンづくり」に取り組んでいただいておりますが、市内全域でこの運動が広がるよう、皆さまのご支援をお願いいたします。

（広報委員長：伊藤知夫）

はんのう市民環境会議事務局 飯能市環境緑水課

T E L 042-973-2111 (内線 701) / F A X 042-971-2393

メール kankyo@city.hanno.saitama.jp